



World Council



WOCCU 2023 INFORME DE IMPACTO

Un Año de Nuevas Oportunidades

Su afiliación con el Consejo Mundial de Cooperativas de Ahorro y Crédito (WOCCU) conecta a su organización con una red global de **más de 50 asociaciones nacionales y regionales de cooperativas financieras** que representan a más de **75,000 cooperativas**, con **más de 280,000,000 de socios** en más de **70 países**.

Basado en el deseo de fortalecer nuestra red a través de una mayor inclusión y brindar a más organizaciones una plataforma que conecta entre redes globales, WOCCU amplió su alcance aún más en 2023, aumentando nuestra membresía y ofreciendo a nuestros miembros más oportunidades para el intercambio y aprendizaje.

Una Voz en la Gobernanza para Mujeres y Jóvenes

Observadores de WOCCU

WOCCU seleccionó a nominados de la Red Global de Liderazgo de Mujeres (GWLN) y de WYCUP (Red Global de Líderes Emergentes) para servir como los primeros "Observadores" de la Junta Directiva de WOCCU. [Esta beca](#) está diseñada como un modelo para dirigirnos a uno de nuestros desafíos globales compartidos: la promoción de jóvenes y mujeres a más roles de liderazgo en la gobernanza.



Categorías Ampliadas de Membresía

La membresía de WOCCU ahora está disponible para asociaciones nacionales de cooperativas en países donde ya existe un **Miembro Directo** de WOCCU. Esas organizaciones ahora serán elegibles para afiliarse bajo la categoría de **Miembros Asociados**.

Las cooperativas de crédito de primer y segundo nivel en países donde no existe un Miembro Directo actual ahora también serán elegibles para afiliarse como Miembros Asociados.

Los proveedores de servicios, fintechs y otros aliados de la industria que anteriormente eran Miembros Asociados ahora serán reconocidos como **Miembros Patrocinadores**.



Nuevas Oportunidades para el Intercambio

Puentes Globales

Al conectar redes a través de WOCCU y la Fundación Mundial, el programa **Puentes Globales** promueve soluciones a nuestros desafíos compartidos. En el 2023, facilitamos 12 intercambios entre siete países, incluyendo:



Un acuerdo de cooperación entre la Federación Nacional de Cooperativas de Financieras de Corea (NACUFOK) y la Confederación de Cooperativas Financieras del Caribe (CCCU) promueve la expansión de los servicios financieros digitales en todo el Caribe.



Una pasantía en Irlanda para una delegación de la Cooperativa PVKS (Ucrania) explora cómo mejorar su capacidad operativa y expandir los esfuerzos de digitalización.



Red de Influenciadores Climáticos

WOCCU lanzó su **Red de Influenciadores Climáticos** durante la Conferencia Mundial 2023. Más de 20 líderes de seis continentes discutieron cuestiones de resiliencia climática en las que el movimiento global debería centrar sus esfuerzos en el futuro.

Así Trabajamos para Usted en 2023

Un Enlace Global entre Miembros

Los ejecutivos de WOCCU interactuaron con nuestros Miembros y sus cooperativas afiliadas en eventos en cinco continentes en 2023:



Washington, DC (marzo)
Conferencia de Asuntos Gubernamentales de CUNA.



Zagreb, Croacia (septiembre)
Conferencia Internacional de la Asociación Croata de Cooperativas Financieras



Katmandú, Nepal (septiembre)
Conferencia anual de la Confederación Asiática de Cooperativas de Crédito (ACCU)



Foz de Igazú, Brasil (abril)
Sicredi Super Summit, cumbre de mujeres y jóvenes



Gaborone, Botsuana (octubre)
Congreso SACCA de la Confederación Africana de Asociaciones Cooperativas de Ahorro y Crédito (ACCOSCA)

Récords Batidos durante la Conferencia Mundial 2023 (WCUC)

Un récord de más de 3000 profesionales de 60 países asistieron a la Conferencia Mundial 2023 en Vancouver, Canadá, que WOCCU organizó conjuntamente con la Asociación Canadiense de Cooperativas de Ahorro y Crédito (CCUA).

WCUC 2023 también estableció récords tanto en el número de expositores (casi 100) como en el número de sesiones de trabajo (43).

Además, WOCCU organizó 14 eventos virtuales de educación y networking a los que asistieron más de 1,500 profesionales del sector



Defensa Internacional

2023 contó con el primer [discurso de WOCCU ante un grupo en las Naciones Unidas](#), donde describieron las diversas formas en que las cooperativas financieras desempeñan un papel clave en la creciente inclusión financiera de las comunidades rurales y desatendidas durante una reunión del Grupo de Expertos del Departamento de Asuntos Económicos y Sociales de las Naciones Unidas (ONU DESA).

Los éxitos de defensa también incluyeron:

- Abogó con éxito para que los [líderes del G20 incluyeran en su Declaración un lenguaje que adoptara un enfoque proporcional a los estándares](#) recientemente finalizados sobre sostenibilidad y divulgaciones relacionadas con el clima publicados por el Consejo Internacional de Normas de Sostenibilidad (ISSB).
- [Obtuvo lenguaje favorable](#) del Consejo de Estabilidad Financiera sobre cuestiones de ciberseguridad, incluida la proporcionalidad y la reducción de la carga regulatoria para las instituciones financieras comunitarias más pequeñas en las recomendaciones para lograr una mayor convergencia en la presentación de informes sobre incidentes cibernéticos.
- Lideró a ejecutivos de nuestras organizaciones miembros directos en Australia, Canadá, Polonia y Estados Unidos en [un recorrido por tres países para visitar organismos clave](#) de establecimiento de normas internacionales e instar a apoyar el modelo cooperativo financiero.
- Colaboramos con funcionarios clave de la Unión Europea (UE) y miembros selectos del Parlamento de la UE para [obtener consideraciones favorables para las cooperativas](#) en temas como la Ley de Resiliencia Operacional Digital, el Paquete de Pagos de la UE y la Directiva de Crédito al Consumo.



HACER BIEN EN EL MUNDO

Como primer interviniente global, la Fundación Mundial (WFCU) brinda socorro y ayuda de recuperación a sistemas de cooperativas financieras, empleados afectados y socios desplazados a raíz de un desastre a través de su iniciativa Proyecto Storm Break.



Proyecto Storm Break en Cifras

\$70K

Fondos designados para 10 cooperativas turcas "portátiles" que prestan servicios en zonas afectadas por el terremoto.

\$150K

destinado a los socios ucranianos para comprar equipos agrícolas

\$300K

Fondos para capitalizar el sistema cooperativo financiero de Ucrania

\$500K

distribuido a través de cooperativas de Ucrania para apoyar a las comunidades devastadas por la guerra.

\$3K

Programa para la compra de equipos de agua potable y almacenamiento en Ucrania

Iniciativas de Liderazgo para Mujeres y Jóvenes

Dos iniciativas de la WFCU continuaron llegando a más mujeres y jóvenes en 2023. La [Red Global de Liderazgo de Mujeres \(GWLN\)](#) involucró a más de 2500 mujeres y hombres de su comunidad global a través de múltiples eventos en persona durante todo el año y brindó más de 3500 horas de educación y networking en 160 Sociedades Hermanas en 30 países en seis continentes.

[WYCUP](#) agregó más de 350 líderes emergentes en 2023, con membresía que ahora abarca 75 países y compromisos que continúan creciendo a través de eventos virtuales y en persona durante todo el año.

Un Vistazo a 2024

El Consejo Mundial se embarca en una nueva iniciativa este año con el lanzamiento de **HUB C**, un espacio para que las cooperativas de ahorro y crédito y los proveedores de tecnología financiera de vanguardia colaboren en innovaciones para llegar a más clientes y aumentar la inclusión financiera.

Nuestro equipo ampliado de **Defensa Internacional** seguirá defendiendo a las cooperativas financieras para que reciban un trato justo ante los principales organismos internacionales de establecimiento de normas y ayudará a más movimientos de cooperativas financieras con cuestiones regulatorias a nivel nacional.

La **Red de Influenciadores Climáticos** facilitará más intercambios y aprendizaje entre nuestra red global para impulsar soluciones sostenibles que hagan que nuestras cooperativas sean más resilientes al clima.

Del 21 al 24 de julio, la **Conferencia Mundial 2024 en Boston (EUA)**, organizado conjuntamente con America's Credit Unions, contará con oradores de primer nivel, conocimientos y soluciones de vanguardia y oportunidades inigualables para establecer contactos con miles de pares de más de 60 países.

Proyectos Globales

Su membresía también contribuye indirectamente a fortalecer una red mundial de cooperativas financieras que se benefician de los programas globales de WOCCU. En 2023, nuestro éxito en esta área llevó a USAID a extender dos de nuestros proyectos actuales y a otorgarnos otro.

USAID extendió nuestro [Proyecto de Crédito para Productores Agrícolas \(CAP\)](#) en Ucrania hasta septiembre de 2024, lo que permitió a las cooperativas asociadas al Proyecto CAP permanecer abiertas y continuar sirviendo a sus comunidades, al brindar a las empresas agrícolas y rurales acceso a ahorros y préstamos.

USAID también extendió nuestro [Proyecto de Inclusión Económica \(EIP\)](#) en Perú y Ecuador hasta mayo de 2026, otorgando \$14 millones para continuar su implementación a una escala mucho mayor. En la primera fase, EIP ayudó a 123.952 migrantes venezolanos y poblaciones locales desatendidas a obtener servicios financieros formales.

Finalmente, el Programa de Desarrollo Cooperativo de USAID otorgó a WOCCU \$9,3 millones durante cinco años (2023-28) para implementar el [Proyecto de Aceleración del Crecimiento y la Inclusión en los Préstamos para Cooperativas de Ahorro y Crédito \(AGIL4CU\)](#) en Burkina Faso, Kenia, Senegal y Guatemala.

AGIL4CU se basará en el trabajo del [Proyecto CDP-TIFI](#) de WOCCU para promover la capacidad de las cooperativas para brindar valor a sus miembros y contribuir al desarrollo económico de sus comunidades, al extender el financiamiento empresarial a segmentos de mercado desatendidos, incluidos mujeres y jóvenes.



Los **Programas Globales de WOCCU** continuarán trabajando para nivelar el campo de juego para las poblaciones vulnerables en el mundo en desarrollo, con un enfoque en atender a los migrantes, refugiados, mujeres y jóvenes, a través del financiamiento para pequeñas empresas y el trabajo con comunidades afectadas desproporcionadamente por el cambio climático.

La **Fundación Mundial para Cooperativas de Ahorro y Crédito** continuará su colaboración con WOCCU para lograr un profundo impacto global a través de financiamiento que apoye a refugiados y migrantes, productores agrícolas y propietarios de pequeñas empresas, al sembrar soluciones innovadoras para las cooperativas financieras a través de la digitalización y el desarrollo de liderazgo.

La **Red Global de Liderazgo de Mujeres (GWLN)** celebra 15 años de crecimiento de programas en 2024, expandiendo su compromiso global, las ofertas de membresía y los esfuerzos colectivos para cerrar la brecha de género. Y **WYCUP** formará un Consejo de Liderazgo compuesto por líderes emergentes de todo el mundo en un esfuerzo continuo por cerrar la brecha de liderazgo.

